

LTWP-7-286 7. Starke Gesundheitsversorgung – Verlässliche Pflege

Antragsteller*in: Holger Wolf (KV Neuwied)

Text

Von Zeile 286 bis 287 einfügen:

Die Suche nach einem freien Platz für Pflegebedürftige soll durch eine landesweite internetbasierte Pflegeplatzbörse zukünftig erheblich leichter von statten gehen.

Gute Pflege ist für uns GRÜNE ein aktives Recht, an dem sich unsere Politik orientiert: Die UN-Behindertenrechtskonvention und die Pflege-Charta haben

Begründung

Die Versorgungssettings von pflegebedürftigen Menschen sind vielfältig. In der Praxis zeigt sich, dass es oftmals kurzfristige Ereignisse sind, die einen Umzug in eine stationäre Pflegeeinrichtung nötig machen. Dann es ist häufig schwierig, schnell einen Überblick über das Angebot an Pflegeplätzen zu erhalten. Aber auch wenn es um Kurzzeit-, Verhinderungs- oder Tagespflegeplätze geht, gestaltet sich die Suche nach einem Platz oftmals nicht ohne Hürden.

Für die in diesen Situationen ohnehin stark belasteten Angehörigen bedeutet die Suche nach einem Platz eine zusätzliche Belastung: Jede einzelne Einrichtung muß abtelefoniert und nach freien Plätzen gefragt werden. Dies bindet auch in den Einrichtungen der Pflege personelle Ressourcen.

Um diesem Problem entgegenzuwirken und die Bürgerinnen und Bürger, die Pflegestützpunkte und Krankenhaussozialdienste bei der Suche nach freien Plätzen zu unterstützen und auch die Einrichtungen zu entlasten, soll eine landesweite internetbasierte Pflegeplatzbörse installiert werden.

Die Angaben auf der Pflegeplatzbörse werden durch die Einrichtungen selbst aktualisiert. Durch ein Ampelsystem können die Einrichtungen tagesaktuell signalisieren, ob Plätze in bestimmten Bereichen (Dauer-, Kurzzeit- und/oder Tagespflege) in ihrer Einrichtung frei sind (grüner Punkt), belegt sind (roter Punkt) oder ob Plätze zu bestimmten Zeiten frei sind (gelber Punkt). Damit kann eine tagesaktuelle Übersicht gewährleistet werden.